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60周年フェスタ　1200人の参加で大盛況
　9月20日に協同組合創立60周年イ
ベント「建ちゃんの京都まちづくり
フェスタ」を開催しました。50周年
の映画村や右京ふれあいセンター、文
化パルク城陽でのイベント以来です。
　晴天に恵まれ大盛況となったイベン
トの様子をご紹介します。�（編集部）

　午前10時に開会となり、ステージ
での川久保雄二郎理事長の挨拶で一斉
にスタート。協同組合洛中支部有志に
よる「木遣唄」に始まり、司会のター
キー氏の歯切れの良いトークで進行さ
れました。さらにステージ企画として
京都のアイドル「パーピュア」のステー
ジ、組合ラジオ番組公開収録、そして、
感動の「キッサコ」ライブと盛りだく
さん。
　ブースコーナーでは、「ミニ椅子」「ミ
ニ行灯」「ティッシュケース」「タイル細
工」「オリジナル瓦」「古銭・勾玉」など
をつくる体験コーナーに多くの親子連
れが参加し、一生懸命ものづくりに励
んでいました。

　その他の展示ブースでは住宅相談
コーナーは自然素材や木材の仕口、シ
ロアリの展示。省エネコーナーは太陽
光パネルを展示して、子どもが楽しめ
る的当てゲームを開催。耐震コーナー
では、さまざまな耐震工法の紹介やア
イテムを展示。地域の防災コーナーに
は沢山の子どもが参加。水の出る消火
器の的当てゲームや消防士変身してミ
ニ消防車に乗れるブースを開催。
　防犯コーナーでは防犯のプロのアル
ソックによるグッズ展示。まちづくり
コーナーでは、日本植
生（株）の太陽光パネル
付き除草マットや緑化
グッズなどの環境商品
が展示されました。当
日はとても暑くなった
ので（株）日本トリムの
給水ブースにも沢山の
人が訪れました。
　そして、目玉ブース
の高所作業車コーナー
には「パーピュア」も

試乗するなど、順番待ちの列が途切れ
ることがありませんでした。
　さらに、「伏見の酒試飲」「洛南の野
菜・イチジク」「茶菓子」を販売する地
下の京都物産販売コーナーでは、商品
が完売。担当者も驚く大盛況でした。
　フェスタには一般市民を中心に延べ
1200名の参加者が訪れ、京都市長も
来場。KBS京都をはじめ京都新聞、建
設経済新聞、建設タイムズなどのメ
ディアにも取り上げられました。

（2～ 3Pに関連記事）

▶▶今月の主な記事
建ちゃんの京都まちづくり
フェスタ

ラジオカフェ 京の街並み
ひょっこり散策

JIC勉強会
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室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

土木工事関係

建築工事関係

鉄・アルミ･ステンレス・耐候性鋼材まで幅広く取り扱っております。
金属に関することなら何でもお気軽にご相談ください。
また、通販にてアルミ庇・アイデア商品等多数販売しております。
まずは当社ホームページをご覧ください。
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60周年イベントを終えて ／宮下 茂一　副理事長　（株）宮下工務店

　一年以上かけて準備を進めてきた
60周年イベント『建ちゃんの京都ま
ちづくりフェスタ』が去る9月20日
（日）に京都市役所前広場とゼスト御池
寺町広場をお借りして行われました。
　まるで還暦を祝福してくれているか
の様な晴天にも恵まれ、キッサコや
パーピュアのステージ、門川市長の途
中参加もあり、会場は大いに盛り上が
り、延べ約1200人の人々が足を運ん
で頂けたイベントになりました。

　15回にも及ぶ実行委員会で内容に
ついて試行錯誤を繰り返し、成功する
か不安を抱きながら臨みましたが、ふ
たを開けてみると、各支部が運営する
様々なブースで笑顔があふれ、特に一
生懸命ものづくりに励んでいる子ども
たちの真剣なまなざしが微笑ましく、
未来の建築業界の担い手がこの中から
一人でも出てくれたら、と思いました。
　このイベントに参加されたすべての
方々、お疲れ様でした。さあ、次の5

年、10年に向けて協同の力で新たな
スタートをきりましょう！

Zest御池ブースは大盛況！
　洛南3支部からは地元農家さんと一
緒に城陽の無花果や久御山の葱を中心
とした地元新鮮野菜の販売を、宇治支
部からは地元商店さんの支援で茶団子
等の土産物の販売をしました。伏見支
部からは伏見酒造組合さんの支援によ
り、日本酒の展示・試飲を開催しまし
た。
　メイン会場からは離れていました
が、スタンプラリーの用紙を片手に多
くのお客さまにお越しいただき、用意
していた商品も全て売り切れる程の盛
況ぶりでした。また、併設して苔玉づ
くりのブースを出店していましたが、
子どもさんから旅行中のカップルまで
ご参加いただき、こちらも盛況のうち
に終了しました。当日御参加いただき
ましたみなさま、本当にありがとうご
いました。 （杉本篤昭）

　組合60周年記念の最大イベン
トであります「建ちゃんの京都ま
ちづくりフェスタ」が、初秋の好
天の多勢の来場者のもと、盛会の
うちに終えることができ、また早
朝より準備いただきました方々に
は大変ご苦労様でした。
　当日の組合員のみなさま方のエ
ネルギッシュかつ気鋭な活動行
動、取り組みは大変感動いたし、
組合の未来の展望に揺るぎない協

同の力を感じました。
　建設業の基礎となる「ものづく
り体験コーナー」では、子どもた
ちがお父さん、お母さんと目を輝
かせながら、汗を拭うのも惜しい
くらい、一生懸命に作品を作って
おられました。
　日常、なかなか体験することが
ない、一生の思い出となったこと
でしょう。それと同時にこの子ど
もたちが未来の京都の街づくりに

貢献してくれるものと確信しまし
た。
　最後になりましたが京都市をは
じめとする各行政機関、協賛いた
だきました企業のみなさま、そし
て組合員企業およびご家族の
方々、本部職員のみなさま、本当
にありがとうございました。心よ
り御礼申し上げます。

小林博明実行委員長からのあいさつ
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◀伏見の日本酒をどうぞ ▲広場を一望。高所作業車コーナー

▲  ゼスト御池のブースに
も沢山の人が

◀消防士によるAED講習

▼  ものづくりコーナーで京都市長
と記念撮影

▲消防士に変身して消火活動

▲キッサコの感動ライブ

▲  パーピュアもいろんな
ブースをまわってくれ
ました

▲  パーピュアもいろんな
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キッサコの家をつくるならラジオ 今月は2015年8月8日～2015年8月29
日（土）に放送された4回分をご紹介し
ます。第27回～第30回

小堀 進さん（（株）小堀　代表取締役）
「悲しみも喜びもお仏壇と共に。生き
る力を感じてもらえる仕事です」
　烏丸通りの東本願寺の前に本店があ
りまして、支店が東京に２店舗、福岡・
札幌に１店舗ずつあります。創業が
1775年なのですが、業界ではもっと
古いお店があります。
　お仏壇の売れ行きは静かで地味で
す。種類としては、大きく「漆と金箔
を貼る金仏壇」「黒檀や紫檀の材料の唐
木仏壇」「新型仏壇」。今は「家具調仏壇」
があり主流になっています。新型家具
調が売れるのは、価格とサイズです。
どんどん小型化しています。高齢者世
帯・シングルが最多世帯になり、家族
代々使うより、自分の代だけのパーソ
ナル仏壇になりつつあります。
　昔は悲しい時だけでなく嬉しい時も
お仏壇に手を合わせました。私の娘が
結婚したとき、実家の両親は最愛の孫
のため、結婚式で出たメニュー等を、
翌日仏壇に供えて喜びをご先祖に伝え
たかったようです。

　また私の父の弟はフィリピンで戦死
しています。でも、戦死したことを知
らなくて、戦後もうそろそろ帰ってく
るだろうと、私の祖母が準備していた
ら、部下だった人が遺髪を持って届け
に来られたのです。突然、残酷にも息
子の死を突きつけられたわけですか
ら、祖母はその遺髪を仏壇に供えて部
屋を締め切って声を上げて泣いたそう
です。そんな場面にもお仏壇は中心に
ありました。
　私は会社に入社した頃の体験談を
「お仏壇の発展物語」と題して、いろ
んなところに発信しています。入社し
た頃、秋田のお寺様からお求め頂き、
納めに行って取り付けると、その仏具
を寄贈されたご夫婦が、若僧の私に「あ
りがとうございます。これで私たち生
きて行けます」とおっしゃった。最愛
のお嬢さんを亡くされて、どうやって
生きていいかわからない。お寺さんに
相談された結果その仏具を「娘と思い
たい」ということで、お二人が毎日お

寺に行ってお参りすることで、最愛の
お嬢さんに会える。そこから仏法との
付き合いも始まった。
　そのことを聞かされた時、売ること
しか頭に無かったことに、恥ずかしい
思いでいっぱいになりました。子ども
の頃は仏壇屋であることが嫌だった。
でも、今は生きる力を感じてもらえる
こんな素晴らしい仕事はそう無い。そ
の喜びを代々発信していくのも私の使
命の一つです。いろんな所や場面で発
信するようにさせてもらっています。
　我社の社員は１つや２つ、お客様か
ら頂いたお仏壇物語を持っていますの
で、HPのお仏壇物語サイトにはお客
様の声を載せさせて頂いています。そ
のようにお仏壇のある暮らしの素晴ら
しさを発信し、先々は世界に広めてい
きたいと考えています。

　この夏、いろんなライブをやりまし
た。埼玉でやったあと、台風の最中に
高松でもやりました。電車で行ったも
のの瀬戸大橋のマリンライナーが止ま
り、バスに乗ってフェリーで行きまし
たが、開演10分前に到着。裏の階段
でズボンを履き替えて本番に臨みまし
た。終了後その足で京都でのライブの

ため車を走らせたものの、高速道路は
どこも×印。一瞬絶望しましたが、仕
方なく下の道を走り、当初夜中の午前
3時に京都到着予定が、結局午前11
時に到着。一睡もせずにそのままライ
ブという「無睡のライブ」になりまし
た。ハードでした。
　でもその間、祇園祭でも歌うことが

できて楽しかったです。祭りというと
「ワ～」っとなっていますが、祇園祭
は少しちがいます。確かに人込みは多
いけど、路地に入ると人が少なくなっ
たり、そこに「鉾」が建っていたりで
独特でした。

パーソナリティ「キッサコ」薬師寺寛邦さん、山元サトシさん

手前：西村さん、小堀さん

西村 学さん（全京都建設協同組合）
「建ちゃんのまちづくりフェスタのご
紹介」
　全京都建設協同組合は60周年を迎
えました。私が「60年前、あなたは
何をしていましたか」と聞かれたら「ま
だ、生まれていません」と答えます。
やはり、多くの組合員さんの力で組合
を60年間続けてきたことは、すごい
ことだと思います。協同組合という法
人だから続けて来られた。この組織だ

から未来に向けて残していける。そう
いう思いで60年という還暦の節目に
「建設業とは何ぞや」ということに立
ち返って、皆さんにアピールできるよ
うなイベントにします。
　今、建築業界のイメージは、3K「き
つい、汚い、危険」ということで、若
者や子どもたちに「こんな仕事につき
たい！」というようにはなっていない
のが問題です。

　京都市の行政の方も、地域の建設業
を未来へ引き継いでいけるような取り
組みを、どんどん起こして欲しいと
おっしゃっています。なので、協同組
合として新しい未来への職人さんたち
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内藤郁子さん（一級建築士事務所アトリエむべ　主宰）
「歴史の宝庫京都。地域の人達みんな
で5年10年50年先を考えた京都の
まちづくりに取り組みます」
　「京都三条まちづくり協議会」は今
年で20年目になり、私もその頃から
係わっています。きっかけは建都
1200年祭。京都の様々な団体が、い
ろんなイベントを呼びかけ、建築士会
も三条通が近いので、三条のまちづく
りについて、働きかけて提案しようと
いうことで関わり始めたのです。
　三条界隈は30年前に京都市が「三条
通り歴史的界隈整備地区」に景観とい
う言葉を使って指定した、京都で一番
初めの地域です。三条通りには明治時
代の近代建築から江戸時代の建物がい
くつも残り、建物も景観も大事にしよ
うと指定したのです。でも地域への説
明はなく、地域の人は何も知らないの
で、寺町通りから新町通りまでの区域
に7つの町内会に声をかけてみんなで
一緒に考えませんかと提案しました。
　その昔、祇園祭は前祭・後祭があっ
て、後祭の巡行は三条通りに山鉾が集
結して、西へ向かい寺町通を下がって

八坂に帰っていまいた。それが昭和
40年くらいに17日だけの巡行になっ
たのです。お祭りは神事であり観光で
はないので、山鉾連合会の人は元に戻
したいというお気持ちがありました。
昨年、後祭が復活し、ゆくゆくは三条
に戻すと言っておられます。私たちは
大賛成して、お迎えする準備に入ろう
としていますが、いろんな問題があり
ます。
　まず電線。三条通界隈整備地域だか
ら「全部埋めてください」と去年、市長
に要望書を出していますが難しいです。
新町も実は全部地中化するつもりだっ
たのですが、一番大きな問題は、地中
化しようとしたら、地上機という大き
な箱が地上に必要なのです。埋めるの
は大賛成だけど、それが家の前に来た
ら困る。三条通りではいろいろな工夫
ができるのですが、簡単ではないです。
困難がありますが、みんなで気持ちを
一つにして運動していきたいです。
　京都の街が好きだし京都の街を良く
したいと、みんな思っています。でも、
街を作っていくのに、一人ひとりがバ

ラバラではだめです。地域の人たちで
合意して、みんなで取り組んでいくの
がまちづくりです。景観は誰でもみん
な関心の持てることですし、もっと頑
張って考えましょうというのが出発で
す。景観はすぐ変わるものではない。
5年、10年、50年かけて街を変えて
いく。建物の外観は公共的な意味も
持っています。
　自分の家を自分の敷地で自分が好き
に建てていいと思うかも知れないけ
ど、家は街の中の一員であり、誰もが
目にするものです。自分たちの地域を
よく考えましょう。京都はどこでもい
ろんな歴史がある。歴史なんか関係な
いと言われることもあるけど、生活し
ていること自体が文化ですよ。京都の
人たちにはいろんな「しきたり」や知
恵がある。自分の街に誇りを持てるよ
うになったらいいなと思います。京都
は住みやすい街です。一度京都に住ん
だら、他では住めないと思います。

にアピールできるように、子ども・若
者・子育て世代の若い世代を中心とし
たイベントにしました。
　建設業は、人類最古の産業の1つで
しょうし、人々の生活をハード面から

支えている「生活の基盤」を「生きる場」
を作っているのも建設業です。昨今、
災害が多いですが、災害が起こった時
に一番にかけつけるのも、やはり建設
業のみなさんですし、東日本大震災の

時も、瓦礫をまず撤去したのは、地元
の建設業の皆さんが、重機を使って撤
去されました。だから地域を守るとい
う点でも、地域の建設業者の皆さんは
大きな役割を担っています。

岩井泉二郎さん（（株）DAYTORA）、谷口 亮さん（（株）デイトラ土木）
「町内会カラオケ舞台からショッピン
グモールまで手がける　足場工事。1
ミリのずれも許されない基礎工事」
　こんがり焼けている姿をラジオだか
ら見ていただけないのが残念です（笑）
初めまして、（株）DAYTORAは足場
工事をしています。住宅やビル・マン
ションの新築工事や改修工事に伴う建
設用の足場です。（株）デイトラ土木は
新築の基礎工事やリフォームの増築の
基礎工事をメインにやっています。夏
の時期は大変です。暑さで倒れそうに
なります。影が少ない状態ですが、影
を見つけたらそこで休みます。
　足場を扱うことなら何でもやってい
ます。建設現場からイベントのステー
ジを組んだり、小さい町内会のカラオ

ケ舞台からスポーツのちょっとした競
技のステージを組んだり、ライブコン
サートのステージを組んだりします。
SMAPなどのメジャーな人でなく、
ローカルな人のイベントです。
　基礎工事は1ミリ2ミリ擦れるだけ
でダメです。かなりシビアです。だか
ら雑なことは当然できないとゆうか、
しません。位置の1ミリ2ミリは融通
がききますが、高さは1ミリ「高い」
または「低い」となると、それだけで
手直しする世界です。緻密な世界です。
この仕事は高校の時からアルバイトで
基礎屋さんを行っていたので20数年
やっています。
　毎日熱中症で倒れそうなくらい暇な
しです。（株）DAYTORAでは新築・

改修に加え解体まですべてやります。
人の手の届かないところはすべて「足
場」が要ります。期間が現場にもより
ますが、戸建の家などでは、一人一日
100㎡（10m×10m）を目指していま
す。2人なら200㎡です。足場に関し
ては年間通じて忙しいですが、夏場は
できれば避けるか、単価を上げてもら
いたいです（笑）。ハードですから。最
近の建物で大きいのは、組み立てに
2ヶ月かかるのもあります。ショッピ
ングモールなどもやります。

手前：内藤さん、谷口さん、岩井さん
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　私たち4人家族は10年前まで学
生寮に住んでいました。その名も
「京都大学吉田寮」。かつては急進
主義の学生活動家が交流する拠点
になったことで、全国的に知られ
ています。1913年に建てられた
京都大学吉田キャンパスにある自
治寮で、建築面積約2000㎡、147
名の収容定員に200人近く住んで
います。木造2階建ての3棟（南寮・
中寮・北寮）が並列し、平屋の管理
棟につながるフォーク型の構造。
山本治兵衛と永瀬狂三の設計によ
り1913年に建てられたもので、
1889年建設の第三高等中学校寄
宿舎の部材が転用されています。
移築前に柱に職人が記した墨文字
が残ることなどから、建築学会近
畿支部が「京都大学吉田寮の保存
活用に関する要望書」を当局に提
出、石田潤一郎氏は「日本の高等
教育の出発点を伝える貴重な建物」
とコメントしています。
　20年前、京都市郊外で暮らして
いた私たちは、障がいを持つ息子
を地域の学校に通わせたく奮闘す
るも敵わず、建て替えたばかりの
家を残し知り合いを通じて錦林小
学校へ入学させたいと考えました。
校区内の借家を探し回りますが、
今度は日本国籍でない夫を理由に
中々借りることができません。そ
のうち学校から就学の手続きを急
かされ、借家探しで目にしていた

「寮生募集」の立て看板を思い出し
た私たち夫婦は、そこに仮住まい
しながら引き続き借家を探したい
と交渉しました。当時、夫は働き
ながら京都大学で学生として在籍
しており、看板の下に小さく書か
れた「家族可」の文字を見逃しませ
んでした。
　怖いもの見たさ、興味半分で見
学してみた寮でした。銀杏並木の
奥にひっそりと佇む異空間に吸い
込まれるように入っていくと、寮
生が温かい声を掛けてくれます。
鬱蒼とした木々や周囲には独特の
雰囲気が漂い、映画で観るような
戦前の景色。油引きした廊下の何
とも言えない臭いと、触ればねっ
とり付く壁の汚れ。人が住んでい
るとはとても信じがたい汚さでし
た。管理棟から居室棟の入り口に
立ったとき広がったのは、東南ア
ジアにワープしたような光景。そ
こには大勢の寮生が暮らしている
のでした。
　「家族可」といっ
て も 彼 ら に は
「ファミリー」は想
定外。就学に向け
後も先もなく決断
を迫られていた私
たちは覚悟を決め
ます。半年近く粘
り強く交渉を重ね
ましたが、何せ相

手は200人近くの大所帯。中々結
論を出してくれません。結局、フ
ライングで押しかけて住み始めま
した。
　あの異空間、大邸宅に10年間。
管理人なしで200人と話し合いな
がらの生活は、その後の私の人生
に大きな影響を与えました。とり
わけ住まいや暮らしに関心が深
かった私は「補修特別委員会」の設
置を働きかけ、自らが所属してい
た住まいの研究会を通してセミ
ナーを開くなどして、自力補修の
ための意識を高めたいと動き始め
ました。学生紛争以来、特に吉田
寮に関しては補修を求める自治会
と新寮建設を進めようとする学生
部と交渉が続けられてきました。
河合隼雄氏が学生部長の時、自治
会の合意がないと建て替えはしな
いことになったものの、当局によ
る圧力は未だに続いています。

（松野晴美）

協ちゃんの  京の街並みひょっこり散策

第11回：究極の異空間～日本最古で最大の共同住居

みまもりスタッフ
鍼灸師　林　佑介

第24回

だるさに効果のあるツボ

鍼灸師の健康ノート
　暑さもピークは過ぎ、涼しい日も多くなってきました。ただこの時期は日中と朝晩の気温差が大きくなっ
てきて、なんとなくだるい日が多くなるかと思います。なので今回は、ちょっとしただるさに効果のあるツ
ボです

これからはどんどん寒くなっていきますが、体調管理には気をつけてくださいね！

●労宮（ろうきゅう）
手のひらのほぼ真ん中に
ありますので、ぎゅ～っ
と押してあげて下さい。
体の疲れに加え、心の疲
れにも効きます。イライラした時にぜひ。

●手三里（てさんり）
肘を曲げたらできるシワ
から、指3本分のところ
にあります。
大腸経というグループに
属しているので、胃腸にも良いツボです。

老宮 手三里

京
都
大
学
吉
田
寮（
左
京
区
）
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「今学び、将来必要とされる者となろう」 ／JIC勉強会
　去る9月12日、講師に衆議院議員の
泉健太氏をお招きし、「今学び、将来必
要とされる者となろう」をテーマにJIC
勉強会を開催しました。
　参加者はJIC会員（OB会員含む）10
名と、京都青年中央会より芳村会長、
内藤監事、当会とは友好団体の京都府
電気工事工業協同組合青年部DECKS
の近藤部長、そして本会より川久保代

表理事と当会の顧問をお願いしていま
す近藤監事にご参加いただきました。
　泉議員は、衆議院で国土交通委員と
災害対策特別委員会理事を長く務めら
れており、日本がそして京都が直面し
ている人口減少や住環境問題、災害対
策などの課題と動向について、わかり
やすく情熱のこもった講演をしていた
だきました。
　講演後の懇親会にもご参加いただき、
普段は話す機会のない国会議員の先生
に直接質問させていただくという大変
貴重な経験もさせていただき、活発な
交流が出来ました。
　JICでは今後も、青年経済人としての
資質の向上や、建設に係る知識の向上
を目的とした事業を開催していきます。

（JIC会長　安藤敏博）

　青年部JICでは、引き続き会員を募
集しています。
　JICの会員は全て、45歳以下の個人
会員です。45歳を超えますとOB会員
として引き続き在籍していただけます。
　京都府内に事務所があり、建設業に
係るお仕事をされている方であればど
なたでも入会いただけます。本会（建設
協組）組合員でなくても大丈夫です。
　問い合わせは、組合本部JIC事務局
までお願い致します。

法律Q&A内縁の妻と遺言、子どもの遺留分
Q　私には長年連れ添った内縁の妻が
います。また死別した前妻との間には
成人した子が1人います。今住んでい
る私名義の家に、私が死亡後も内妻が
ずっと住み続けられるようにするにはど
うすればいいですか。
A　婚姻届を提出していない内妻には
相続権がありません。長年連れ添いあ
なたの老後の世話をいくらしたとして
も、内妻であるかぎりはあなたの遺産
を相続することはできないので、あな
たが死亡した場合、今の家に住み続け
ることはできなくなります。今からでも
婚姻届が出せるのであれば出した方が
よいでしょう。もし婚姻届が出せないの

であれば、遺言を書くことになります。
　遺言には自筆証書遺言と公正証書遺
言があります。自筆証書遺言は、全文
を自書し、作成年月日、署名、押印が
必要で、書き方を間違えれば無効になっ
てしまいます。しかも、自筆証書遺言は、
偽造・紛失の恐れがあることから争い
の原因にもなります。これに対し、公正
証書遺言は、公証人役場で公証人に作
成してもらうので、偽造や紛失の恐れ
がなく、内容も無効となる心配は基本
的にありません。立会人としての証人
が2人必要なことや若干の費用（多くは
5万円以内－財産の額によります）が必
要となりますが、公正証書遺言をお勧

めします。
　ところで、法定相続人である子がい
る場合、子には遺留分（相続分の半分）
という権利があります。すべての財産
を内妻に遺贈する旨の遺言を作成した
場合には、子から遺留分の請求を受け、
紛争になる可能性があります。そこで、
内妻に今住んでいる家を遺贈する遺言
を作成する場合には、子の遺留分を侵
害しないように、家以外の財産として
預貯金などがあれば、それを子に相続
させるような遺言を作成しておく方が
よいでしょう。詳しくは弁護士にご相談
下さい。 （ 京都第一法律事務所 ）弁護士　岩橋　多恵

毎月第一水曜日
無料法律相談

勉強会の様子

全員で記念撮影
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労基協の技能講習
●フォークリフト運転
日程：〔学科〕11月2日（月）〔実技〕第
1班4日（水）～6日（金）第2班10日（火）
～12日（木）／会場：〔学科〕京都府中
小企業会館〔実技〕ニチユ三菱フォー
クリフト（株）実技講習会場／受講料：
30,780円、テキスト代1,620円
●  特定化学物質・四アルキル鉛等作業
主任者
日程：11月4日（水）、5日（木）／会場：
京都府中小企業会館／受講料：8,640
円、テキスト代1,944円
●酸素欠乏・硫化水素危険作業主任者
日程：11月9日（月）～11日（水）／会場：
京都府中小企業会館／受講料：
16,200円、テキスト代2,160円
●  動力プレス金型等の取付け、取外し
又は調整に係る特別教育
日程：〔学科〕11月13日（金）〔実技〕
14日（土）／会場：〔学科〕京都府中小
企業会館〔実技〕須河車体（株）／受講
料：16,200円、テキスト代1,080円

●有機溶剤作業主任者
日程：11月16日（月）、17日（火）／会
場：京都府中小企業会館／受講料：
8,640円、テキスト代1,944円
●  局所排気装置等定期自主検査者養成
講習
日程：11月18日（水）～ 20日（金）／
会場：京都中小企業会館／受講料：
27,000円、テキスト代7,128円
●アーク溶接等業務の特別教育
日程：〔学科〕11月27日（金）〔実技〕
28日（土）／会場：〔学科〕京都府中小
企業会館〔実技〕京都職業能力開発促
進センター／受講料：11,880円、テ
キスト代1,080円
●フォークリフト運転
日程：〔学科〕12月1日（火）〔実技〕第
1班8日（火）～10日（木）第2班15日
（火）～17日（木）／会場：〔学科〕京都
府中小企業会館〔実技〕ニチユ三菱
フォークリフト（株）実技講習会場／受
講料：30,780円、テキスト代1,620
円

●乾燥設備作業主任者
日程：12月7日（月）、8日（火）／会場：
京都府中小企業会館／受講料：8,640
円、テキスト代1,512円
●玉掛け
日程：〔学科〕12月10日（木）、11日（金）
〔実技〕12日（土）／会場：〔学科〕京都
府中小企業会館〔実技〕（株）島津製作所
紫野工場／受講料：18,360円、テキ
スト代1,500円
●有機溶剤作業主任者
日程：12月17日（木）、18日（金）／会
場：京都府中小企業会館／受講料：
8,640円、テキスト代1,944円

【問合せ・申込み】
（公社）京都労働基準協会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
　http://www.kyoukiren.or.jp
※��受講申込者が少人数の場合は中止に
なることがありますのでご了承くださ
い。

建災防の各種講習 
 ●石綿作業主任者
日程：11月12日（木）、13日（金）／
会場：京都建設会館別館／受講料：
12,850円
●有機溶剤作業主任者
日程：11月17日（火）、11月18日（水）
／会場：京都建設会館別館／受講料：
11,200円
●高所作業車（10m以上）
日程：11月19日（木）、20日（金）／
会場：京都建設会館別館／受講料：
37,850円
●型わく支保工組立て等作業主任者
日程：10月21日（水）、22日（木）／
会場：京都建設会館別館／受講料：
11,210円
●足場の組立て等作業主任者
日程：11月25日（水）、26日（木）／
会場：京都建設会館／受講料：
10,910円

●職長・安全衛生責任者教育
日程：12月2日（水）、3日（木）／会場：
京都建設会館／受講料：15,430円
●職長のためのリスクアセスメント
日程：12月3日（木）／会場：京都建
設会館／受講料：8,230円

【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協会
京都府支部
〒604-0944　
京都市中京区押小路通柳馬場東入
京都建設会館別館内
Tel.075-231-6587　Fax.075-251-0058
受付時間：午前9時～午後5時
※��ホームページから講習予定、申込書
が取り出せます。
http://homepage2.nifty.com/
KYO-KENSAI/

地域経済を起点に
持続可能な経済を
 展望する

地域経済シンポジウムin京都

岡田 知弘
（京都大学教授）

佐無田 光
（金沢大学教授）

鋤柄　修
（中小企業家同友会全国協議会会長）

藤井　正
（晶和電気工業（株）代表取締役）

高岡 裕司
（（株）吉田ふるさと村社長）

田中 誠太
（八尾市長）要請中

パ
ネ
リ
ス
ト

日　時　  11月14日（土）
13時半～17時半

場　所　キャンパスプラザ京都
参加費　無料
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＜協議議案＞
①5ヵ年計画について
②組合員拡大について
③60周年イベントの内容について
④新組合員加入審議について

＜報告議案＞
⑤事業の結果と計画について
⑥ラジオ収録日程について
⑦マイナンバー制度セミナーについて
⑧第2回支部長会議について
⑨各支部納涼例会結果について
⑩組合Diary
⑪その他

8月の定例理事会
●8月定例理事会は、8月27日（木）午後7時から京都工業会館で理事12人の出
席で開催されました。

組合日誌
本部
9 ／ 2 60周年実行委員会委員会
9／ 15 60周年実行委員会委員会
9／ 20 60周年イベント
9／ 29 理事会

支部
9 ／ 1 JIC（役）
9／ 3 右京（役）
9／ 4 新京（役）
9／ 7 洛中（役）
9／ 9 伏見（役）
9／ 11 新桂川（納）
9／ 12 JIC（勉）
9／ 17 洛南3支部（役）

編集後記
　組合60周年イベント「建ちゃんの京
都まちづくりフェスタ」が終わりまし
た。1年以上かけて60周年実行委員会
で準備してきたので、感慨もひとしお
です。
　キッサコのお二人をはじめ、パー

ピュアのみなさん、司会のターキーさ
んにもイベントを大いに盛り上げて頂
きました。
　そして、イベントが成功したのも協
賛してくださった多くの組合員さんや
協力企業のみなさん。ブース出展や手

配などをしてくださった組合員のみな
さんのお陰です。この場を借りて御礼
申し上げます。
　この経験を活かして、多彩な組織活
動を展開していけるように精進して参
ります。 （西村　学）
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